



Salamanca es la provincia con más centros acreditados por el Cervantes

La cifra de inscritos para el DELE aumentó un 8,5% en el curso 2010-2011

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

Salamanca es la provincia española con un mayor número de centros de enseñanza de español para extranjeros acreditados por el Instituto Cervantes, un total de 16 según los datos de septiembre de la citada institución. Solo la Comunidad de Madrid en su conjunto iguala esa cifra. Por detrás se sitúa Málaga (15); Barcelona (14); o Valencia (11). Estos son los datos que se recogen en la respuesta a una pregunta escrita formulada por los diputados del PP José Antonio Bermúdez de Castro (Salamanca), y Teófilo de Luis Rodríguez (Madrid).

Por comunidades autónomas, es Andalucía la que cuenta con más centros acreditados por el Cervantes (42), seguida de Castilla y León (25). Obtener la acreditación del Instituto Cervantes supone cumplir una serie de requisitos relacionados con los profesores, las instalaciones y equipamientos y la organización administrativa. En Andalucía, además de los centros acreditados, existen otras 70 academias de español para extranjeros, no acreditadas pero inscritas en el portal *Aprende Español en España*. En Castilla y León son 36 las no acreditadas, por detrás de las 54 de Madrid y las 37 de Cataluña.

Con respecto a los ingresos del turismo idiomático en España,



Estudiantes de español de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca.

ALMEIDA

los datos no son actuales, ya que la respuesta ofrecida por el Congreso remite a los datos del estudio realizado por Turespaña en 2008, según el cual las universidades españolas ingresarían 25,1 millones de euros en concepto de cursos, frente a los 393 millones de los centros privados.

Diplomas de español

El número de candidatos inscritos en el Diploma de Español como Lengua Extranjera (DELE) se incrementa en el último curso del que se ofrecen datos, 2010-2011. Se registraron 62.293 inscripcio-

nes frente a las 56.982 del curso anterior, lo que supone un incremento 8,5%. La red de centros en las que se ofrece el DELE suma 700, "lo que supone un incremento del 13% con respecto al año anterior". Los Diplomas de Español como Lengua Extranjera son elaborados y corregidos por los profesores de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca.

En ese mismo curso se produjo un leve descenso de las matrículas de cursos de español generales del Instituto Cervantes (que pasaron de 109.758 en 2009-2010

a un total de 108.940), mientras que las matrículas de cursos de español especiales aumentaron (25.547 frente a las 23.531 el curso anterior).

En cuanto a los cursos de formación de profesores, la matrícula también aumentó hasta registrar 18.605 en 2010-2011.

La respuesta a los dos diputados del PP cifra en 495 millones de personas los usuarios potenciales de español (425 millones de dominio nativo), a través de estimaciones del Cervantes, registros de residentes extranjeros y otras fuentes. ■